

Ernteblatt Fokusgruppen Heidenheim

Fokusgruppe 3 – Platzgestaltung

Datum: Freitag, 27.01.2012

Sitzungsleitung: Sonja Epple, citycom München

TeilnehmerInnen: Fr. Bodenmüller, Hr. Käpplinger, Hr. Krause, Fr. Martin, Hr.

Müller, Hr. Schiffner, Hr. Tilly, Fr. Übelherr, Hr. Vollmer, Fr. Wieder

Entschuldigt: Herr Krey

Themen / Inhaltliche Schwerpunkte

- Kennenlernen anhand des Vorstellungsbogens,
- Rollenklärung, Vereinbarung der Zusammenarbeit (Spielregeln)
- Festlegung von Zielen, Maßnahmen und Schwerpunkten für die Fokusgruppe
- Festlegung des weiteren Vorgehens

Ergebnisse

Ziele und Unterziele der Fokusgruppe:

- Plätze sollen begehbar und belebbar gestaltet sein
- Platzgestaltung ist ein Beitrag zur "Grünen Innenstadt"
- auf Plätzen soll man sich wohlfühlen
- Sauberkeit soll über Plätze und Innenstadt hinaus betrachtet werden.
- Präventionsmaßnahmen bezüglich Sauberkeit
- Eugen-Jaekle-Platz, Grabenstaße, Rathausplatz, Hintere Gasse, Park am Bahnhof Maßnahmen:

Platzränder (Gebäude) in Planung mit einbeziehen / Wasserflächen mit einplanen – Brunnen verschönern / auf angenehme Licht und Farbgebung achten / mobile und flexible Sitzgelegenheiten einplanen / Gründflächen, Blumen und Bäume vorsehen (alle Ergebnisse im Anhang sichtbar).

Gewähltes Startthema: Prävention bezüglich Sauberkeit Maßnahmenkatalog:

- "SOS"-Maßnahmen Sauberkeit-Ordnung-Sicherheit vorstellen Stadt-Putzete
- Elternaufklärung (Elternabende, Kiga, Schule, Elternbeirat)
- Jugendbeauftragte in Sportvereinen ansprechen
- Aktionen in Jugendtreffs veranstalten
- Patenschaften anwerben AGs, Schulen, Anwohner, Firmen
- Einzelprojekte durchführen z.B. Kaugummi-Entfernung an der Bergschule
- Papierkörbe vandalensicher aufstellen
- Infoblatt der Kreisabfallwirtschaft / Radio 7 o.ä. als Multiplikator nutzen



Zum weiteren Thema Eugen-Jaekle-Platz nannten die TN Erwartungen und Ziele.

- EJP ist das Herzstück der Stadt
- prägt das Stadtbild
- Platz ist Aushängeschild und soll in positiver Erinnerung verbleiben
- Stahlgerüst im derzeitigen Zustand stört. Es ist zu dominant und benötigt Erklärung. Wie kann man damit umgehen?
- bessere Nutzung für das Aushängeschild gesucht

Verabredungen / Nächste Schritte / Nächster Termin

Geplant sind: Anschub von Einzelprojekt Bergschule, Patenschaft Hintere Gasse, Gespräche mit Kreisabfallwirtschaft.

Die Fokusgruppe veabredet einen Zwischentermin:

 Führung und Erläuterung der Gestaltung aus städtebaulicher Sicht am Eugen-Jaekle-Platz, danach Austausch der Gruppe über bisherige Ergebnisse und weiteres Vorgehen

Termin 9.3.12, 13.00 bis 15.00 Uhr, Treffpunkt Wedelbrunnen

Die Gruppe trifft sich zu einer moderierten Sitzung am 27.4.2012, 13.00-15.30 Uhr im Rathaus.